
2023年团队建设演讲稿 团队激励演讲
稿(优秀5篇)

演讲是练习普通话的好机会，特别要注意字正腔圆，断句、
断词要准确，还要注意整篇讲来有抑有扬，要有快有慢，有
张有弛。大家想知道怎么样才能写得一篇好的演讲稿吗？以
下是我帮大家整理的演讲稿模板范文，欢迎大家借鉴与参考，
希望对大家有所帮助。

团队建设演讲稿篇一

大家好!

第一，同事之间要密切配合，发挥个人所长;在一团队当中，
每一个成员都有其自身独特的优点和长处，比如有人做销售
做得好，有人在陈列方面很有造艺，还有人善于数据统计，
等等。只要大家各尽其长，相互帮助，密切配合，才能够把
工作做得更好。

第二，总结经验大家一起分享;在我们平常的工作中，每一次
销售过程都是一种经验，无论销售成功与否，都值得大家共
同探讨，把销售经验传授给其它同事，学习借鉴成功的经验
与技巧，总结分析失败的原因，吸取教训以便下次改正，大
家相互学习，共同进步。

在此，我有一句话和大家分享：“大家好，才是真的好。”

团队建设演讲稿篇二

大家好！我是初二.八班的于志文。

感谢老师为我提供这样一个展示自我风采的机会。



我要竞选的是团队合作形象代言人。

我有为同学们服务的热情，长时间以来的学习，积累了我丰
富的经验，而且在同学们心目中也树立了良好的威信。我性
格活泼，爱好广泛，乐于助人。心中有集体，心中有他人。

我来竞选团队合作代言人的理由很简单；展现自我，挑战自
我，超越自我。

如果这次竞选能够成功，我将怀着：‘乐于奉献，善于创
造’的思想，本着‘维护团队利益，维护集体形象’的原则，
积极主动的参与到集体的合作中去。以实际行动证明自己的
能力：‘公平对待团队中每一个人，互相团结，共同进步。
同时互相指导并改进学习中的错误。提高同学们的集体意识。

泰戈尔有句话：‘天空中没有鸟的痕迹，但我已飞过。’而
我想说：‘天空中没有鸟的痕迹，但我正在飞翔。’我认为
任何事不做则已，做则一定做好。

我认为我有能力实现我的诺言，无论在工作上，还是在学习
上，我都有我的优势。在团队中我总会放开自己的思想，大
胆的想象，由于突破了常规，有时常常得到一些意想不到的
效果。同时我也很喜欢激励同学发现他们的优点，并在恰当
的时机给予鼓励和肯定。特别是同学们消极或信心不足时，
跟要帮助他们发现自己的优势。并用学习中的实例给予他们
肯定。同时帮助他们找到努力的方向。

班级是个大的团体，而我不是只属于自己，更属于这个大的
团体，然而我也离不开这个团体，这使我精神振奋，因此，
让我发挥自我的大家吧！

团队建设演讲稿篇三

上午好！



从一开始，我所在的小队就面临着很多困难：平均年龄偏大，
身体素质不好，队员人心不齐，团队如一盘散沙；因此，我
们自嘲地把自己的团队命名为“夕阳红”。尽管如此，我们
还是全心投入和参与进去，逐渐的发现团队的弱点，克服种
种的困难，加强沟通和配合，在勇敢地挑战自我的同时，齐
心协力完成了每一个项目。

在大脚霸游戏中，我们的脚连在一起，形成了相互牵制，队
员走路的速度不一，掌握不好节奏，我们走得很艰难。任何
一个队员出错，整个队伍就无法前进一步。我们从最初的相
互埋怨猜疑，到后来意识到完成这个项目，心要往一处想，
劲要往一处使。我们试着挽起手臂，形成一个整体，各位大
声喊着节奏，慢慢有了默契，尽量做到步伐一致，尽管艰难，
却坚持走到了终点。

第一，只要这个小队的每个人能够全心投入，完成每一个项
目，就已经是莫大的成功！

而逃生墙项目的完成，让我看到了团队中每个人潜能的激发
和一个集体工作中需要的默契和牺牲。最初，对于70个人要
在不能说话的情况下全部爬过4米2高的逃生墙，我是持怀疑
态度的，我甚至觉得，一个人要翻越这面墙都是不可能的。
当时抱有我这样的想法的人可能不在少数。在迟疑中，我们
按照教练教的方法开始行动，但是因为队伍中有人违反了规
则，不但被教练叫停重来，还让总队长代我们受罚。天下着
细雨，我们的心情变得很沉重，不由自主地流出了眼泪。

第二次，各位仿佛都有了默契，搭人梯、拉人的，还有做防
护墙的，各位牢牢的记住了规则，不再说话、鼓掌、嬉笑，
全神贯注于我们要共同完成的事情上，迅速行动起来。最初
上去的10个人倾尽全力拉下面的同事，搭人梯的同事忍受着
肩膀和腿的疼痛，各位的心里只有一个想法：我们乘坐的船
要沉了，必须在规定时间内帮助全部队员翻越逃生墙！



这个过程中，折射出来的就是牺牲和配合。一个团队中，必
然有人在默默地牺牲，但这份付出全体队员都看在眼中，记
在心里。个体的成功不是团队的成功，只有全体顺利翻越才
是真正的胜利，所以我们必须集思广益，用最有效率、最恰
当的方式，让最后一位同事也翻过去，为了这个目标，每个
人都付出了自己的努力。项目完成后，教练宣布我们只用了
预计时间的四分之一，在那一刻，各位终于品尝到了胜利的
喜悦。

从拓展训练中，我也意识到，每个人从出生以来无时无刻不
是在团队中成长，自己是这个集体中的一员，首先要充分发
挥潜能，尽全力做好自己的工作，加强配合，发挥自己的创
新能力。

第二，团队的发展才是真正的发展。遇到一个问题时，必须
集中整个团队的智慧，形成一个统一的计划，然后按照计划
去实施，及时调整方法和策略，去完成到最好。

第三，决不轻言放弃，增强勇气和毅力，相信自己能做到的。

第四是学会换位思考，站在对方的角度，替他人着想，换一
个角度思考，多一份理解，多一份关爱。

团队建设演讲稿篇四

大家好！

从一开始，我所在的小队就面临着很多困难：平均年龄偏大，
身体素质不好，队员人心不齐，团队如一盘散沙……因此，
我们自嘲地把自己的团队命名为“夕阳红”。尽管如此，我
们还是全心投入和参与进去，逐渐发现团队的弱点，克服种
种困难，加强沟通和配合，在勇敢地挑战自我的同时，齐心
协力完成了每一个项目。



团队建设演讲稿篇五

才济济，在座的各位可以说个个都是教学骨干、教研精英，
西校区的团队建设刚刚起步，所取得的成绩也是微不足道，
所以在你们面前自卖自夸确实有些难为情，也请各位同仁听
后多多包涵，多提宝贵意见。

为了使大家更了解西校区，首先我向大家简要介绍西校区的
发展历史。上派中心校西校区前身为肥西县美菱小学，1952
年建校，时为一所村级小学。由于布局调整，2009年9月并入
肥西县第五中学，成为一所九年一贯制学校，更名为肥西县
馆驿学校。2013年9月布局再次调整，初中部整体划归上派初
级中学，小学部并入上派学区中心学校，命名为上派学区中
心学校西校区。学校现有13个教学班，学生758人，教职工25
人。学校建筑面积4200平方米，建有标准化科学实验室、微
机室、美术室、音乐室各1个。

因为西校区近几年一直处在“并校-分校-再并校”的发展特
殊期，每一次变动对教师而言其实都是一次新的适应与磨合
过程，频繁的变动让教师的归属感难以在短时间内凝聚，向
心力缺乏。学校的教科研非常薄弱，老师们确实都在认认真
真教书，但教科研意识整体淡薄，缺乏这方面的领头人。

西校区加入到中心校本部这个大家庭后，张校长非常关注西
校区教师发展，一直关心指导出谋划策，新组建的领导班子
也积极思考着怎样让学校为教师发展提供平台，经多次研究
确定16字教师发展方针：立足课堂-教研破冰-团队合作-打造
名师。口号喊出后，学校上下联动，一系列变革活动应运而
生。一年来，改革蜕变的过程是艰辛的，但成功又让每个西
校区人不仅看到曙光与希望，更享受着成功的喜悦。年初在
接到县赛课通知后，学校迅速召开领导班子会，教导处利用
校讯通、qq群、业务学习等大力宣传，营造氛围，鼓励年轻教
师积极向上，让他们认识到通过赛课这个平台不但可以展示
自我，更是提升自我的好机会。在多学科无专业教师的情况



下，经校级选拔和综合考虑，学校推荐了4名业务素质优秀的
教师分别参加语文、数学、英语和信息四个学科的比赛。考
虑到其中3位教师之前都没有参加过这样的大赛，学校随即成
立了由全体领导班子和部分学科教师组成的幕后服务团队，
全力保障4名选手的赛事工作。幕后团队每人都有指定任务，
有的负责给选手的教学设计和磨课毫不留情地挑毛病；有的
负责协助选手做教具、学具，好让他们有更多时间准备；有
的负责选手外出比赛时课程调配，好让他们无后顾之忧专心
比赛；有的负责比赛过程全程陪同，好帮忙应对突发状况；
有的负责在选手气馁或不自信时为他们鼓劲加油··幕后团
队的倾力相助，让4名参赛选手深深地感受到：他们不是一个
人在“战斗”！这也让选手们更加努力拼搏，从教研分会初
赛到县复赛再到决赛，一路绿灯走到最后。下面的就让我们
听听这4位老师的参赛经历与成长故事。

首先请西校区牛芝平老师上台做汇报。牛老师虽年轻，但教
学老道，方法新颖，她的英语课堂就和她的人一样充满阳光
活力四射，在此次大奖赛中她斩获县英语学科一等奖中的第
一名。掌声有请。

第二位做汇报的是西校区的解光文老师。帅气的他教授信息
学科，是学校的网络管理员，无论是学校的还是个人的电脑
有问题，老师们第一个想到的就是他，他也是学校最受学生
欢迎的老师之一，爱好摄影，擅长厨艺，在此次的大奖赛中
获县信息学科的一等奖。掌声有请解老师。

第三位做汇报的是西校区的舒贵平老师。舒老师温柔甜美，
上课也是行云流水娓娓道来，在孩子们的眼里，她就像是一
个大姐姐从不发火，舒老师参加的是县语文学科的比赛，获
得了二等奖的好成绩。有请舒老师上台与我们分享她的心路
历程。

后又代表肥西县参加合肥市比赛，历经拼搏获得了二等奖的
好成绩。让我们一起来聆听她的比赛经历。



第五部分：教研组汇报

刚才汇报的4位教师中，3位都是第一次参加就取得如此骄人
的成绩，我想每一个人的成功首先与他个人的良好素质、不
懈努力是密不可分的。但花儿离不开土壤，4位教师的破茧成
蝶精彩蜕变与学校教研组一年来制度的改革、活动的扎实开
展是分不开的，下面有请董生老师代表西校区教研组向各位
领导和老师汇报西校区团队建设思考与教研活动开展情况，
有请董生组长。

西校区从成立到今天快满1年了，回首走过的这一年，有过挣
扎、阵痛、不解甚至怀疑，但现在我们有的是坚定、拼搏、
团结、与明确的目标方向。我们的教师离名师更近了一步，
我们的课题也开始破冰了，继先期加入本部自育自学课题组
后，学校又成功申请为县秋季211课题实验推广学校，前不久
申报的《小学生社团研究》课题又成功中标。搭乘“新优质
学校”创建这趟列车，西校区的发展已驶入快车道，西校区
一定会迅速地成长起来。全体西区人坚信：只要大家抱成团，
一路拼搏，定会一路花香！


